

suite le créateur des premiers omnibus parisiens, ce qui ne laisse pas indifférent le Musée de la voiture.

— M. HÉMERY présente une très belle monnaie en argent à l'effigie de la reine Christine de Suède. Il rappelle à ce sujet qu'il y a 289 ans, à pareille époque, cette reine séjournait au château de Compiègne où elle était l'hôte du roi Louis XIV.

— M. VERGNET-RUIZ fait circuler une photo d'un plan de la tribune de la musique dans la chapelle du château de Compiègne en 1773, plan qui existe dans un livre de la bibliothèque de la ville de Versailles ayant pour titre : Ordinaire de la musique du Roi, par Métoyen. Notre collègue commente, avec son érudition habituelle, ce plan inédit, en montrant sur place les modifications qui ont été apportées à la chapelle depuis Louis XVI. A l'issue de la séance, M. Vergnet-Ruiz fait visiter à nos collègues les vestiges du vieux Louvre.

Séance du 20 Octobre 1945

Présidence de M. ROBIQUET, président.

Membres présents : 48.

Don : M. Préclin, négociant à Margny-les-Compiègne offre à la Société pour sa collection de documents, deux affiches de propagande pour le travail en Allemagne. Des remerciements lui sont adressés.

Admissions : MM. le commandant Parquet, le comte d'Hérouville et Forest.

Présentation : M. Guy Pardailhé, 75, rue du Général-Mangin à Compiègne, présenté par MM. Barberie et Fontaine.

Trésorier : M. le Président annonce, que dans sa séance du 30 septembre dernier, le Conseil d'Administration a nommé M^e Gilbrin, notaire à Compiègne, membre provisoire du Conseil et trésorier, en remplacement du regretté M. Paté.

Communications : M. MESTRE fait une agréable causerie sur la Croix de Neuffontaines, érigée en 1757 par l'ermite du lieu, Joseph Coquerel, et sur les incidents qui s'ensuivirent. Ce lieu est aujourd'hui encore l'objet d'un pèlerinage fréquenté, dans le parc du château de la Chesnoye, près de Pierrefonds.

— M. HÉMERY fait l'historique du château de Monchy-Humières.

— M. MOURICHON, de retour d'une mission en Allemagne occupée par les troupes françaises, parle de l'état actuel du pays et des réactions allemandes après la défaite.
